

PENSÉES ET NOUVELLES.

Du *Courrier de Sorel* :

M. O. Durocher, ex-maire d'Ottawa, et président général de l'Union St-Joseph du même endroit, était de passage à Sorel samedi dernier. Ce fervent mutualiste prend actuellement quelques jours de vacance pour faire une visite officielle aux diverses succursales de l'Union St-Joseph échelonnées sur la rive nord du fleuve St-Laurent. Chemin faisant, il a eu la gracieuseté de faire une courte halte à Sorel, pour y saluer les bons vieux amis et parents qu'il y compte. M. Durocher est allié par sa mère à la famille Hurteau de cette ville, et il a été particulièrement heureux d'aller serrer la main de sa vieille parente, la digne nonagénaire, mère de M. J. T. Hurteau, trésorier de l'Union St-Joseph et St-Michel de Sorel. M. Durocher a tenu aussi à visiter quelques zéloteurs de l'Union St-Joseph d'Ottawa, société de bienfaisance que M. S. Choquette, comme nos lecteurs s'en rappellent, est venu organiser au milieu de nous il y a quelques semaines à peine.

M. Durocher est né à St. Antoine de Richelieu, le 2 janvier 1844. A peine âgé de 5 ans, il vint avec sa famille demeurer à St-Aimé et devint ainsi citoyen du comté de Richelieu, conséquemment un des nôtres. Orphelin à l'âge de 10 ans, il quitta St-Aimé et alla habiter Longueuil et finalement Verchères, où il fit l'apprentissage du métier de cordonnier.

A l'âge de 17 ans, il alla planter sa tente à Ottawa, la métropole politique du Canada, et c'est là que depuis 41 ans il a continué à exercer son métier d'abord, pour se livrer plus tard à

l'exploitation d'un commerce de plus en plus florissant.

M. Durocher a été non-seulement un travailleur actif et persévérant à qui la fortune a souri, mais il a été aussi un chaud et fervent patriote. Appelé à vivre dans un milieu plus ou moins hostile à ceux de sa race, il a consacré 40 ans de sa vie aux intérêts de ses compatriotes. Les canadiens-français, qui sont hommes de cœur et d'honneur, lui ont voué une altérable reconnaissance pour les services éminents et signalés qu'il a rendus à leur race. Ils lui ont donné leur entière et absolue confiance et l'on élevé aux plus hauts postes d'honneur.

Pendant 18 ans, il a représenté ses compatriotes au conseil-de-ville comme échevin, et l'humble cordonnier de 1861 devenait en 1892 maire d'Ottawa et premier magistrat de la Capitale du Canada, poste qu'il occupa pendant deux ans avec talent et dignité.

M. Durocher est aussi un fervent mutualiste et il a consacré beaucoup de son temps et de son zèle à la diffusion et à la propagation des sociétés de bienfaisance. En 1894 il était élu président-général de l'Union St-Joseph d'Ottawa, puissante organisation qui a de nombreuses et robustes ramifications dans les provinces de Québec et d'Ontario.

M. Durocher est un *self made man*, qui a crânement gagné ses épaulettes. Il fait honneur à notre race dans la province anglaise d'Ontario, et il prouve à l'évidence ce que le travail, l'honneur, la droiture et le patriotisme chez un homme peuvent accomplir.

Nous remercions M. Durocher de sa gracieuse et aimable visite à Sorel.



Lisez les amendements au Code !